



Entrevista

Francisco Millán

Concejal de Festejos de Montealegre del Castillo

“El día de la entrada de la Virgen es el más especial para nosotros”

Montealegre del Castillo celebra sus fiestas, en honor a la Virgen de la Consolación, del seis al 17 de agosto. Música, gastronomía, teatro, vaquillas son algunas de las actividades que ofrece el municipio para todo aquél que desee participar en estos días festivos.

Crónica: ¿Qué destacaría de las fiestas que Montealegre del Castillo celebra, en honor a la Virgen de la Consolación?

Francisco Millán: Los días más fuertes, aparte de la coronación de la Reina, el día 6, se concentran del 12 al 17 de agosto. El día más importante es el 14, que es el día de la entrada de la Virgen, desde el Santuario, que está a dos kilómetros, y la traemos para las fiestas. Es el día que más gente hay y el día más especial para todos. El 12 es el desfile de carrozas; hay citadas unas 40 carrozas, hechas por los vecinos de la localidad.

C.: ¿Qué actividades hay programadas?

F.M.: Montealegre siempre ha sido un sitio tradicional de conciertos de primera línea, y este año traemos a Malú. También hay contaremos con orquestas, revistas de variedades, teatro, discos móviles, etc., para todos los gustos y todas las edades. También tenemos festejos taurinos: el día 15, un concurso de recortadores; y dos sueltas de vaquillas, una, el día 15 también; y otra el 16, por la noche.

Hay comidas populares y también actividades dirigidas a los más pequeños, como cuenta cuentos.

Participación

C.: ¿Cómo se involucra la población de Montealegre con sus fiestas?

F.M.: Estos últimos años hemos estado trabajando para que las fiestas sean más populares y más participativas, intentando que la gente se involucre no sólo de noche, sino también por las tardes y por las mañanas. Hay un día en los que se visten con trajes regionales, otro es el día de la tapa... Lo hemos conseguido; en los últimos años, la participación del pueblo ha sido mayor, ha ido creciendo, tanto durante las fiestas como en los días previos, para los preparativos.

C.: ¿Cómo aumenta la población, en estos días de fiesta?

F.M.: Generalmente, aumenta durante el mes de agosto, pero en estos días aún más. Si el pueblo tiene, durante todo el año, alrededor de 2.300 habitantes, estos días, se dobla el número,

sobre todo el día 14, cuando mucha gente viene de fuera a propósito. Muchos nos visitan desde localidades cercanas como Almansa, Yecla, Bonete, Fuenteálamo, Alpera...

C.: ¿Repercute en la actividad económica estos días?

F.M.: Las fiestas siempre ayudan, sobre todo, al sector del comercio y al de hostelería. Para la actividad económica es beneficioso.

C.: Entre las actividades comentaba que hay comidas populares. ¿Qué se sirve?

F.M.: El día 13 es el día del “tapeo”. También hacemos meriendas y cenas. Uno de los días hacemos una barbacoa gigante para todo el pueblo; y el último día, tenemos la jornada de “Exaltación del vino”, con el vino de las bodegas de la zona. Luego hacemos una merienda, con las vaquillas que se han lidiado los días anteriores, hacemos un estofado de ternera para los asistentes.

Recursos turísticos

C.: ¿Con qué recursos turísticos

cos puede encontrarse y disfrutar el visitante, aprovechando su estancia en Montealegre?

F.M.: Tenemos el castillo, que ha sido recientemente restaurado. También tenemos el Santuario de la Virgen de la Consolación, que es del siglo XVIII, aunque la edificación es del XVI. Destaca, sobre todo, por el camarín, que es original, de estilo rococó. También es de especial interés el pavimento cerámico constituido por azulejería valenciana, un piso original más propio de la zona de Levante que de la Mancha. Montealegre también cuenta con la Iglesia de Santiago Apóstol, del siglo XVIII aunque fue construido en el XV, que es digna de ver por sus grandes proporciones.

Además, hay un acueducto, del siglo XVII, que es monumento histórico artístico nacional, denominado Arcos del Molino.

Y también tenemos algo que nos ha hecho muy famosos, como el yacimiento del Cerro de los Santos, de donde procede la Dama de Ofrente.

Alicia Cobo

Feria y Fiestas 2.011

Del 6 al 17 de agosto

Arqueología
Cultura
Paisajes naturales
Tradiciones
Fiestas patronales

Montealegre del Castillo